

# Mont Bélanger

**Photo et textes : Par Sébastien Provost**

♥ **Coup de cœur**

**Lieu :** Saint-Robert-Bellarmin, Estrie, Québec

**Altitude :** 944 m

**Sentiers :** du Bord de l'Eau, l'Érablière, des Éboulis, la Face de Singe, du Mont, la Forêt Ancienne et la Passe

**Distance :** 15 km

**Dénivelé cumulatif :** 794 m

**Niveau :** intermédiaire – difficile

**Date :** 8 juin 2020





Aujourd'hui, toujours dans l'optique de découvrir des petits trésors au Québec en ces temps de pandémie, je pars à la conquête du mont Bélanger, situé à la limite de la frontière entre l'Estrie et le Maine, dans la région du Lac-Mégantic. Pour avoir fait plusieurs excursions au Québec, je peux dire que cette randonnée est dans mon palmarès des meilleures au Québec. Les paysages sont variés et les sentiers sont rustiques. Après moins d'une dizaine de minutes de marche, nous pouvons apercevoir le lac Émilie.



Les sentiers sont agréables et faciles à suivre, même si l'on peut sentir qu'ils ne sont pas très fréquentés. Cependant, il faut être plus vigilant sur le sentier des Éboulis, puisque même si celui-ci soit est large que les autres sentiers du parcours, les balises pour le suivre sont de couleur vert forêt et ça se fond dans le décor. À la fin du sentier, c'est l'intersection pour le sentier de la Face de Singe. Comme indiqué sur la photo, la montée y est très inclinée. Même moi qui est bien habitué à ce type de sentier, j'ai été surpris. C'est l'étape la plus difficile de la randonnée, mais c'est seulement sur une courte distance.



Borne frontalière séparant le Canada et les États-Unis.



Premier point de vue sur le sentier de la Face de Singe avec le lac Émile au loin.





Autre point de vue, donnant sur l'état du Maine aux États-Unis,  
en montant le sentier de la Face de Singe.



Il est possible d'apercevoir le mont Katahdin au loin, mais je ne sais pas trop où regarder.  
Le mont Katahdin est, selon moi, le plus bel endroit où faire de la randonnée  
dans le nord-est des États-Unis.



Toujours sur le sentier de la Face de Singe, une borne indique la frontière entre le Canada et les États-Unis.



Plus nous montons en altitude, plus le sol change pour prendre des allures de tapis vert à cause de la mousse.



Borne indiquant le sommet du mont Bélanger. Étrangement, la borne indique 920 mètres, tandis que sur mon GPS et tous les autres sites de randonnées, l'altitude serait de 944 mètres.



Une photo de mes bottes pendant que je suis littéralement couché sur la frontière qui passe au sommet du mont Bélanger.



Au sommet de la tour d'observation du mont Bélanger.





Le designer en moi aimait le contraste entre  
la couleur du sol et la mousse sur le tronc d'arbre.



Point de vue sur le lac Émilie en redescendant la montagne  
par le sentier de la Forêt Ancienne.





Avec le soleil qui commence tranquillement son crépuscule, la forêt prend de belles teintes jaunes.



Dernier point de vue sur le lac Émilie, à environ 500 mètres du point de départ. J'ai été surpris de constater que durant toute la journée, je n'ai croisé aucun randonneur. Et tout comme à mon arrivée, le stationnement était vide, à l'exception de ma voiture. C'est vraiment un bel endroit à découvrir.



Trajet de 15 km, parcouru par monsieur Sébastien Provost